
COMISIÓN COORDINADORA
Licenciatura en Diseño de Paisaje
Sesión ordinaria del 27/07/12  Hora: 8:30
Acta Nº 11/12

ASISTEN:

Coordinador por la Facultad de Agronomía, Dr. Carlos Pellegrino
Coordinador por la Facultad de Arquitectura, Arq. Juan Articardi
Coordinador alterno por la Facultad de Agronomía, Dra. Ana González
Ayudante de Coordinación por la Facultad de Agronomía, Ing. Agr. M. Sc. Fernando Sganga 

Secretaría: Arq. Luis Contenti

[Al inicio de la sesión se encuentran en sala: Juan Articardi, Ana González y Fernando Sganga]

I_ ASUNTOS ENTRADOS

METODOS DE INVESTIGACIÓN EN CIENCIAS SOCIALES

Se da lectura a la nota remitida por el Decano de la Facultad de Arquitectura, en la que “Solicita 
opinión del Comité Académico y Comisión Coordinadora de la licenciatura” respecto a lo 
comunicado por las profesoras Marta Chiappe, Soledad Figueredo, Rosana Sommurga y Ana 
Vallarino, en cuanto a la decisión de no presentar en forma conjunta el programa del curso de 
“Métodos de investigación en Ciencias Sociales”.

Se valora positivamente el que la solicitud haya sido dirigida a la Comisión Coordinadora además 
del al Comité Académico.

Se da lectura a las notas  enviadas desde la Comisión Coordinadora al Comité Académico, al 
Decano de Facultad de Arquitectura, al Decano de Facultad de Agronomía, a la Directora del 
Programa “Paisaje y Espacio Público” de la Facultad de Arquitectura y al Director del Departamento 
de Ciencias Sociales de la Facultad de Agronomía (Notas 011-12 a 015-12)

Se considera que la opinión solicitada por el Decano de la Facultad de Arquitectura ya fue 
manifestada en la nota enviada.

Se decide adjuntar la nota enviada al expediente y responder al Decano de Facultad de Arquitectura 
una vez se expida el Comité Académico.

Se discute acerca de cómo hacer con las inscripciones a los referidos cursos dado que el Comité 
Académico no ha tratado el tema aún.

Resolución:

1_ Solicitar al CURE habilitar un período extraordinario de inscripciones del viernes 3 al 
martes 7 de agosto.

COMISIÓN DE CARRERA DE LA LDP

Juan Articardi informa acerca de un informe del Asistente Académico de la Facultad de Arquitectura 
Pablo Kelbauskas donde plantea cuales son las comisiones de las carreras que se adaptan a la 
nueva Ordenanza de Grado. Dicho informe fue luego tratado en el Consejo de la Facultad de 
Arquitectura en sesión ordinaria del 4 de julio de 2012. Se lee la resolución correspondiente (se 
adjunta).

Juan Articardi informa acerca del proceso de transformación del Plan de Estudios de la carrera de 
Arquitectura que se está desarrollando a partir de la recomendación de la nueva ordenanza de 
grado, lo que llevaría la duración de la carrera de 6 a 5 años. También informa acerca de la 
Licenciatura en Diseño Integrado a ser dictada en Salto con los perfiles de egreso de Medio 
Ambiente y Desarrollo Local. Agrega que en este contexto se está empezando a discutir la revisión 
de todos los planes de estudios de las carreras en las que participa la Facultad de Arquitectura. 



Por otra parte, plantea que debería informarse a la Facultad de Agronomía  acerca del contexto del 
expediente que fue remitido a la misma dese el Consejo de la Facultad de Arquitectura 
comunicando la resolución referida y manifiesta su voluntad de mantener una reunión al respecto 
con el Director de la Unidad de Enseñanza de la Facultad de Agronomia, Ing. Agr. Gustavo 
Marisquirena.

COMISIONES COGOBERNADAS DEL CURE

Se presenta el listado docentes de la Facultad de Arquitectura interesados en  participar de las 
comisiones del CURE.

Juan Articardi informa que hubo una reunión de docentes el día lunes 23 de julio en que se 
definieron los integrantes de las distintas comisiones  Agrega que algunos de los docentes que 
manifestaron voluntad de participar no estuvieron presentes por lo cual no fueron considerados.

Se acuerda enviar a Gustavo Opizzo la lista de docentes que manifestaron voluntad de participar a 
los efectos de que sean tenidos en cuenta. Se le solicitará asimismo el listado de participantes de 
las distintas comisiones.

HORARIOS DE CURSOS

Se informa acerca de la coordinación llevada adelante por las secretarías respecto a los horarios de 
los cursos.

Se informa acerca de la solicitud de un grupo de estudiantes de primer año respecto al curso de 
Botánica I. Los estudiantes solicitan que la asignatura se dicte en horario vespertino.

Resolución:

2_ Consultar a los docentes del curso de Botánica I acerca de la posibilidad de no 
obligatoriedad del teórico, de la alternativa de inclusión de las clases teóricas a continuación 
de las clases prácticas y de la posibilidad del desarrollo de los prácticos en horario nocturno.

CURSOS OPTATIVOS

Fernando Sganga informa acerca de la resolución del Comité Académico recomendando habilitar 
las inscripciones condicionales a los cursos optativos en forma condicional hasta tanto sean 
aprobados.

Se presenta la propuesta de horarios y se informa que se ha realizado consulta a Bedelía acerca de 
la disponibilidad de salones. Dado que Bedelía aún no ha respondido, los horarios se terminarán de 
definir una vez ésta se expida al respecto.

Se discute acerca de los cupos mínimos para que se habilite el dictado de un curso optativo.

Resolución:

3.1_ Tomar conocimiento de la Resolución del Comité Académico que recomienda la 
inscripción en forma condicional a los cursos optativos hasta tanto sean estudiados y 
aprobados los programas correspondientes.

3.2_ Habilitar la inscripción condicional a los siguientes cursos optativos hasta tanto sean 
aprobados los programas correspondientes:

Manejo nutricional y sanitario de plantas ornamentales
Luz y color en el paisaje
Céspedes
Gestión agronómica de espacios verdes 
Bioestética y deconstrucción del paisaje (versión en papel)
Representación Gráfica del Espacio III

3.3_ Establecer el cupo mínimo para los cursos citados en el numeral anterior en 10 
estudiantes. 



3.4_ En caso de que el número de inscriptos sea mayor o igual a 8 y menor a 10 la Comisión 
Coordinadora el caso pasará a estudio de esta comisión.

3.5_ Comunicar a la Bedelía del CURE.

EVALUACION DOCENTE

Se acuerda consultar a la UAE acerca del envió de las encuestas a los centros para su 
procesamiento.

ESPACIO PARA INVESTIGADORES

Juan Articardi informa que recibió una nota del CURE informando que se está re-estudiando el 
espacio de investigadores en el edificio nuevo y consultando acerca del uso del espacio. Dado que 
debía responderse con urgencia él envío respuesta a Gustavo Opizzo (se adjunta).

[Ingresa a sala el Dr. Carlos Pellegrino]

INFRAESTRUCTURA NO EDILICIA

Juan Articardi informa  que hay un llamado de la  Comisión Sectorial de Enseñanza para mejora de 
infraestructura no edilicia. La presentación está siendo coordinada desde el CURE y cierra el día 
lunes 30. 

Se conforma la lista de items a solicitar:

1 ARCHIVADOR CERRADO MELAMÍNICO CON CERRADURA
Objetivo: Deposito con seguridad de Computadores Tipo Laptop, y otros materiales 
académicos.

2 ARMARIOS GRANDES MÉTALICOS CON CERRADURA
Objetivo: Deposito con seguridad de instrumental de enseñanza (6 microscopios, 15 
estereomicrospios –lupas- y 6 estereoscopios, así como sus lámparas)

15 LAMPARAS PARA LUPAS DE BRAZO FLEXIBLE
Objetivo: Apoyo a uso de lupas.

Se encomienda a Fernando Sganga trasladar la solicitud al CURE

CURSO DE BOTÁNICA I

Se discute acerca de la posibilidad de utilizar el laboratorio de la sede nueva para el curso de 
Botánica I. En caso de que se solucione el tema del acceso al edificio en el correr del semestre se 
evaluará la posibilidad de trasladar el curso de Botánica allí.

MEJORA DE LA CALIDAD ACADÉMICA DE LAS OFERTAS DE GRADO

Juan Articardi informa que realizó consulta en la Comisión Coordinadora del Interior respecto al 
posible llamado para mejora de la calidad académica de las ofertas de grado. El mismo se abrirá 
una vez se falle el llamado anterior y se comenzará a aplicar a partir del 1de enero de 2013

Se acuerda comenzar  a pensar en el tema. Se incluirá de forma continua en los ordenes del día.

Se plantea cubrir otras funciones mas allá de la docencia, y en el caso de la docencia mejorar la 
asignación de los curso teóricos. También se plantea tener en cuenta las necesidades de 
infraestructura.

PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS

Juan Articardi plantea su preocupación acerca de los procedimientos administrativos de la 
licenciatura. Cita como ejemplo el tema de las reválidas y el problema de como notificar a bedelía 
respecto a su aprobación. 



Agrega que es necesario analizar como se ha venido funcionando y si se necesitan ajustes. 
Menciona el criterio de notas numeradas redactadas por el presidente de la Comisión Coordinadora 
y pregunta si debe haber vista de todos los miembros de la Comisión antes de su envío.

Se acuerda que en referencia a  temas de especial importancia las notas se deberán remitir a todos 
los miembros de la Comisión para su revisión previa al envío. 

Asimismo se acuerda que es necesario comenzar a elaborar un protocolo por escrito para mejorar la 
estructura administrativa, encomendándose el armado de un primer borrador a las secretarías para 
ser tratado durante la próxima sesión. 

En cuanto a las reválidas hay acuerdo en que el Comité Académico debe terminar de resolver el 
tema de las revalidas automáticas para poder definir luego el procedimiento administrativo.

Juan Articardi propone trasladar el tema de la estructura administrativa a los Servicios, pero hacerlo 
luego de definir un protocolo en borrador.

Fernando Sganga propone incluir el tema en el llamado a mejora de la calidad académica de las 
ofertas de grado generando infraestructura de la licenciatura en el CURE.

Se acuerda establecer el tema de los procedimientos administrativos en el orden del día de las 
próximas sesiones de las Comisión Coordinadora.

II_ PLANTEAMIENTOS 

ESPACIO FÍSICO DE LA LICENCIATURA EN FACULTAD DE AGRONOMÍA

Carlos Pellegrino y Fernando Sganga informan que se ha mejorado la presencia física de la LDP en 
FAGRO. Esto es valorado positivamente por la Comisión.

ÓRGANIZACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

Se organizará el orden del día en función de ASUNTOS ENTRADOS y ASUNTOS BAJO 
SEGUIMIENTO incluyendo bajo éste título los temas que se ha acordado sean tratados en todas las 
sesiones.

MODIFICACIONES DE CARGOS DOCENTES

Juan Articardi plantea estudiar si las solicitudes de modificación horaria de los docentes debiesen 
surgir de la Comisión Coordinadora y no de los coordinadores como ha sido hasta ahora.
Se acuerda considerar este tema en la elaboración del protocolo.

CURSO 

Carlos Pellegrino informa que existe una propuesta de curso sobre Planificación Territorial a ser 
dictado por el  Dr. Giulio Senes. El mismo estará dirigido a personas involucradas en la planificación. 

Propone estudiar la posibilidad de que el Prof. Senes dé algún curso en el CURE durante el mes de 
octubre. Se discute la posibilidad de generar un curso optativo.

Se acuerda pedirle una reunión a Manuel Chabalgoity respecto al tema.

III_ APROBACIONES

Actas

Se aprueban las actas correspondientes a:
_ Sesión Ordinaria del 15/06/12 – Acta Nº08/12
_ Sesión Ordinaria del 29/06/12 – Acta Nº09/12

Programas



Se incluirá en la próxima sesión la aprobación de programas anteriores.

Reválidas

Resolución: 

En virtud de lo informado por el Comité Académico:

4.1_ Aprobar la reválida de los cursos de “Representación Gráfica del Espacio I” y 
“Representación Gráfica del Espacio II” solicitada por la estudiante CLAUDIA ROMINA 
MACÍAS BALSARINI (C.I. 4869861-9)

4.2_ Encomendar a la Bedelía del CURE le transmita a la estudiante CECILIA SPAGNUOLO 
ARÉVALO (C.I. 4187128-6) que debe presentar la nota de Solicitud de Reválida a ser tratada 
por esta Comisión.

4.3_ Comunicar a la Bedelía del CURE la presente resolución

IV_ PRÓXIMA SESIÓN

Se fija la próxima sesión para el viernes10 de agosto  a la hora 8:30.

Arq. Juan Articardi.
por Com. Coord. LDP


